

### Entourés de serpents



dimanche 14 mars 2021 dimanche, 4ème Semaine de Carême

Ce dimanche, à la mi-carême, l'Église propose une pause sur la route du Carême. Un moment de joie intense mais retenue qui pressent déjà de la Joie des sommets !

Pour cela ce dimanche se nomme le dimanche « *laetare* » le dimanche de la joie, inspiré de la prière d'ouverture « *Lætare Jérusalem, Réjouis-toi, Jérusalem, et rassemblez-vous, vous tous qui l'aimez. Soyez dans la joie et l'allégresse, vous qui étiez dans la tristesse...* »

Ce dimanche le chrétien est comme un marcheur qui marque la pause sur le bord du chemin pour reprendre son souffle. En même temps il mesure l'ascension qui lui reste à faire !

Le chrétien anticipe "les fêtes pascales qui approchent !

« De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. »

Le serpent qui se dresse nous perturbe : c'est l'annonce qu'il va frapper !

Cette insinuation du serpent est troublante !

L'homme de la bible est entouré de serpents, les ardents, dont le venin à un effet de brûlure.

Les serpents contraignaient le peuple à percevoir la vie comme une menace perpétuelle.

L'homme contemporain est aussi entouré de serpents, de brûlants. Dans son environnement, tant de toxique se logent dans la surinformation, dans le temps broyé, dans la dictature des sondages incessants, dans les relations humaines dissolues.

Autour de nous des personnes toxiques n'ont de cesse que de contrôler, manipuler et rabaisser, sous un sourire séducteur de façade et ravageur.

Combien de nos concitoyens aujourd'hui voient le mal partout, et pire le subissent, finissant par envisager la vie comme une succession de morsures et de menaces !

**Hier nous disions :**

« **Les Babyloniens brûlèrent la Maison de Dieu, détruisirent le rempart de Jérusalem, incendièrent tous ses palais, et réduisirent à rien tous leurs objets précieux.** »

**Aujourd’hui nous transposons :**

« **Que de comportements toxiques brûlent la Maison commune, détruisent les remparts de la démocratie, incendent replis et foyers et réduisent à rien tous leurs objets inestimables.**

**Si la morsure du serpent donne la mort, la mort du Seigneur donne la vie !**

**Le serpent de bronze élevé par Moïse sert à poser ses yeux et guérir de sa morsure**

**Ce serpent renouvelle mon regard sur ce Christ, Lui dont le visage est brûlant**

**« Marchons dans la lumière de la Croix du Christ !**

---

**Évangile (Jn 3, 14-21)**

**En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème :**

« **De même que le serpent/venin de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l’homme soit élevé, afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle.**

**Car Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu.**

**Et le Jugement, le voici :**

**la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. » – Acclamons la Parole de Dieu.**

Dimanche 14 Mars 2021